

Las becas salario se estrenarán con 50 beneficiarios y 600 euros de ayuda - El Periódico de Aragón - 23/09/2019

POLÍTICA ACADÉMICA UNIVERSITARIA

Las becas salario se estrenarán con 50 beneficiarios y 600 € de ayuda

El plan piloto tendría un gasto aproximado para el curso 2020-2021 de entre 270.000 y 325.000 euros La ayuda, para estudiantes de primer año, podría tener vigencia para todos los cursos del grado

ANA LAHOZ
anahoz@aragon.elperiodico.com
ZARAGOZA

El plan piloto de becas salario que quiere poner en marcha el Gobierno de Aragón a partir del próximo curso para los estudiantes universitarios se iniciará con unos 45 o 50 beneficiarios y una cuantía de ayuda que oscilará entre los 600 y los 650 euros al mes, según los alumnos becados. La iniciativa, una apuesta de la consejera de Ciencia, Universidad y Sociedad del Conocimiento que dirige Maru Díaz, tiene su hoja de ruta marcada en el modelo valenciano, cuyo Gobierno aprobó esta subvención pionera hace más de tres años y en la que se tiene en cuenta el nivel de renta del estudiante y su rendimiento académico para conceder la ayuda.

El gasto aproximado de las primeras becas salario en Aragón, que computará entre el presupuesto del Ejecutivo del 2020 y el del 2021, será de entre 270.000 y 325.000 euros, dependiendo en todo caso del número de estudiantes y de la cantidad a percibir. Fuentes del departamento aseguraron a este diario que, dado que la periodicidad del curso académico «no encaja exactamente con la anualidad presupuestaria», será necesario aprobar un gasto plurianual para sacar adelante estas subvenciones. Esto también se fundamenta en que los beneficiarios, que serán estudiantes de primer curso, podrán disfrutar de la beca durante todos los cursos académicos de su grado siempre y cuando cumplan los requisitos.

GRUPO ESPECÍFICO // Por el momento ya se ha creado un grupo específico de trabajo que está abordando esta línea de ayudas, pero Díaz tiene claro que una de sus primeras acciones al frente del departamento, además de lograr un nuevo acuerdo de financiación con la Universidad de Zaragoza, debe ser la puesta de largo de estas becas salario. Se trata de un proyecto que en la pasada legislatura se quedó en el cajón pese a que se anunció, pero que fue imposible desarrollar por la falta de presupuesto.

Si el plan piloto resulta exitoso, la iniciativa se concretará de forma definitiva, el número de beneficiarios aumentará y, con-



La consejera de Ciencia, Universidad y Sociedad del Conocimiento, Maru Díaz, durante su última comparecencia en las Cortes.

EN DETALLE

La clave está en Valencia

El modelo de la consellería es el espejo en el que se mira Aragón para poner en marcha esta iniciativa **≡ Allí funciona con éxito desde el 2016**

A. LAHOZ
ZARAGOZA

La fórmula del éxito de las becas salario está en Valencia. Allí, desde el 2016, la Consellería de Educación tiene puesto en marcha este proyecto que fue pionero en España y que, desde entonces, ya ha despertado la curiosidad de otras comunidades. En su orden 22/2016, del 10 de junio, se especifica que la naturaleza de estas ayudas es «evitar la exclusión de aquellos con menores recursos económicos facilitándoles al acceso y permanencia en nuestras universidades públicas».

Otro de los pilares que sustenta el plan valenciano es la «necesidad de invertir en formación de capital humano», una idea relacionada directamente con la captación de talento y

la empleabilidad de los estudiantes, dos conceptos que se quieren perseguir en Aragón pero no de manera puntual, sino de forma continuada. Tanto el rector de la Universidad de Zaragoza, José Antonio Mayoral, como la consejera Maru Díaz están de acuerdo en estos puntos de partida, la cuestión ahora está en cómo articularlo económicamente, una situación que dependerá únicamente de la DGA.

En Valencia ya han sido miles los beneficiarios de las becas salario y durante estos años se ha garantizado siempre su partida presupuestaria, que ha ido incrementándose progresivamente. La mayoría de los estudiantes que disponen de estas ayudas cursan sus titulaciones en la Universidad de Valencia (casi 680 ayudas), seguidos de los del cam-

pus de Alicante (más de 400) y los de la Politécnica (230). Tras ellos están los casi 200 beneficiarios de la Universidad Jaime I de Castellón y los de la Miguel Hernández de Elche. De todos ellos, la mayoría de los becados son mujeres.

La fórmula no ha estado exenta de polémica. De hecho, hace unos meses la Consellería de Educación tuvo que reclamar a las universidades públicas valencianas algunas cantidades de las becas salario porque unos problemas en la tramitación derivaron en una adjudicación que no fue correcta. De hecho, el Ejecutivo tuvo que emitir una modificación de la resolución de diciembre del 2018 por la que se habían otorgado dichas becas de forma errónea para el curso 18-19. ≡

secuentemente, también lo hará la financiación. A la espera de matizar los detalles en Aragón y teniendo en cuenta la orden del modelo valenciano, para tener derecho a la beca, además de acreditar la residencia en la comunidad, los umbrales de renta familiar no deberían superar, por ejemplo, los 18.081 euros en familias de cuatro miembros; los 13.787 en las de tres o los 9.461 en las de dos.

CRÉDITOS MÍNIMOS // Por su parte, el alumnado deberá estar matriculado en al menos 60 créditos, es decir, en régimen de dedicación académica a tiempo completo. Por otro lado, para optar a la ayuda de cursos posteriores se deberá superar un porcentaje de asignaturas que podrá variar según la rama de conocimiento.

En este caso, Valencia determina que deben ser el 100% en Artes y Humanidades, Ciencias, Ciencias Sociales y Jurídicas y Ciencias de la Salud, mientras que en Ingeniería y Arquitectura el porcentaje para seguir becado es del 85%. Así, el número máximo de años serán los que determine el plan de estudios elegido, aunque en Ingeniería y Arquitectura se podrían añadir dos más. ≡

CHLUS MARCHADOR